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PAUTA: 10 
 11 

1) Abertura; 12 

2) Análise e aprovação da ata da reunião ordinária- 08/04/2021; 13 

3) Deliberação sobre Áreas Rurais na Bacia do Sinos; 14 

4) Deliberação sobre Regionalização dos Serviços de Saneamento; 15 

5) Apresentação SEMAE: A Eficiência do Tratamento Terciário - Estação de Tratamento de 16 

Esgoto Vicentina; 17 

6) Assuntos Gerais. 18 

Entidades presentes:  19 

 20 

GRUPO I – USUÁRIOS DA ÁGUA – ABASTECIMENTO PÚBLICO: SEMAE; ESGOTAMENTO 21 
SANITÁRIO E RESÍDUOS SÓLIDOS: SEMAE; PREFEITURA DE TRÊS COROAS, CORSAN, 22 

PREFEITURA DE SAP; PREFEITURA DE SÃO LEOPOLDO. DRENAGEM: PREFEITURA DE SÃO 23 
LEOPOLDO; GERAÇÃO DE ENERGIA-; PRODUÇÃO RURAL: ASSOCIAÇÃO DOS 24 
ARROZEIROS DE SAP; INDÚSTRIA: CICS PORTÃO; LAZER E TURISMO: ASTECA;  25 
 26 

GRUPO II – REPRESENTANTES DA POPULAÇÃO - LEGISLATIVO MUNICIPAL E 27 
ESTADUAL: CÂMARA MUNICIPAL DE CANOAS. ASSOCIAÇÕES COMUNITÁRIAS: 28 
AMOSUL/CB; ONGS AMBIENTALISTAS: UPAN, MOVIMENTO ROESSLER, GRUPO 29 
ECOLÓGICO DE ROLANTE; INSTITUIÇÕES DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO: 30 
UNISINOS, FEEVALE; ABRASINOS, EMATER/RS; IRGA;SENAI. CLUBE E SERVIÇOS 31 

COMUNITÁRIOS: LIONS CLUBE SAPUCAIA DO SUL. ASSOCIAÇÕES PROFISSIONAIS: 32 

ABES/RS, ASAEC; ORGANIZAÇÕES SINDICAIS: SIMPO. 33 

 34 
GRUPO III – REPRESENTANTES DE GOVERNO: SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E 35 
INFRAESTRUTURA DO RS – DRH, FEPAM, METROPLAN, FEPAM.  36 
 37 
OUTRAS PRESENÇAS: DRH/SEMA, SEMAE, UNISINOS, AGESAN-RS/ PROFÁGUA, COMUSA, 38 

ADESSUL - AGÊNCIA DE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO RGS, PREFEITURA DE 39 
ROLANTE/DPTO. MEIO AMBIENTE, SEMA RS (ASSTEC), DRH/SEMA, UPAN. 40 
 41 

 42 
 43 

 44 

 

3a Reunião Ordinária/2021 

13 de maio de 2021 

Plataforma Digital - Microsoft Teams | Disponível em: 

https://www.youtube.com/watch?v=JwI99KfZwEE 

horário: 14h – 16h30mim 

https://www.youtube.com/watch?v=JwI99KfZwEE


 

 

ATA ORDINÁRIA Nº 03/21 – REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 45 

Aos treze dias do mês de maio do ano de 2021, a plenária do Comitesinos se reúne às quatorze horas, 46 

na plataforma digital Microsoft Teams, para atendimento da pauta: 2) Análise e aprovação da ata da 47 
reunião ordinária - 08/04/2021; 3) Deliberação sobre Áreas Rurais na Bacia do Sinos; 4) 48 

Deliberação sobre Regionalização dos Serviços de Saneamento; 5) Apresentação SEMAE: A 49 
Eficiência do Tratamento Terciário - Estação de Tratamento de Esgoto Vicentina; 6) Assuntos 50 
Gerais. Abertura: o presidente Anderson Etter dá as boas-vindas, agradece a participação e orienta os 51 
membros que as manifestações durante a plenária podem ser realizadas via chat. 2) Análise e 52 
aprovação da ata da reunião ordinária- 08/04/2021: em atendimento à pauta, o presidente submete 53 

a ata à aprovação: aprovada. Antes de dar seguimento à pauta, o presidente Anderson informa que as 54 
presenças estão sendo registradas através da lista de presença disponível no chat.  3) Deliberação sobre 55 
Áreas Rurais na Bacia do Sinos: Viviane Nabinger, Secretária Executiva, informa que conforme 56 
orientação da ultima reunião a deliberação está retornando para a pauta da plenária após aprimorando 57 
e contribuição realizadas na última reunião e na reunião de CPA, houve alteração de conteúdo e forma, 58 

ressaltando que a essência do documento inicial da deliberação se manteve. O Presidente Anderson, 59 
coloca em votação a deliberação. Aprovada.  4) Deliberação sobre Regionalização dos Serviços de 60 
Saneamento: Anderson Etter, realiza a contextualização a plenária sobre a construção da deliberação 61 

junto a CPA do Comitesinos, informando que ocorreram dois encontros para o debate da proposta da 62 
deliberação. Ressaltando que a proposição que está sendo apresentada para deliberação desta plenária 63 
é “O Estado do Rio Grande do Sul adote as bacias hidrográficas como Unidades Regionais de 64 
Saneamento e, em particular, a bacia hidrográfica do Rio dos Sinos formada integral ou parcialmente 65 

por seus 30 municípios, valorizando a unidade natural de formação da sua malha hídrica, cabendo 66 
associação entre duas ou mais bacias hidrográficas de modo a favorecer as intervenções que resultem 67 

em abatimento de carga e doméstica e universalização do abastecimento público.”, Anderson coloca 68 
em discussão a deliberação.  O tema é discutido entre os membros, Viviane, Secretária executiva, 69 
informa que assim que aprovada a deliberação será encaminhada para os outros Comitês para que sirva 70 

de espelho as formulações presentes debatidas aqui, para uma análise individual de cada Comitê. 71 

Demétrius, ABRASINOS, sugere que seja acrescentado os outros dois eixos da Lei 11. 445 de 5 de 72 
janeiro de 2007 e Lei nº 14.026, de 15 de julho de 2020. Após debate dos membros e concordância das 73 
sugestões, a plenária aprova a deliberação com o seguinte texto:   74 

“O Estado do Rio Grande do Sul adote as bacias hidrográficas como Unidades Regionais de 75 

Saneamento e, em particular, a bacia hidrográfica do Rio dos Sinos formada integral ou parcialmente 76 

por seus 30 municípios, valorizando a unidade natural de formação da sua malha hídrica, cabendo 77 

associação entre duas ou mais bacias hidrográficas de modo a favorecer as intervenções que resultem 78 

na integralidade dos serviços de saneamento básico: tratamento de esgoto, manejo de águas pluviais, 79 

abastecimento público e resíduos sólidos.” 5) Apresentação SEMAE: A Eficiência do Tratamento 80 

Terciário - Estação de Tratamento de Esgoto Vicentina: Viviane Feijó e Aline, SEMAE, realizam 81 

a apresentação sobre a recuperação do Arroio João Corrêa, apresentando a situação do esgotamento 82 

sanitário na região, e os dados de seu monitoramento durante a evolução da recuperação do arroio,   83 

mostrando os resultados positivos do abatimento de carga no arroio. Anderson agradece a apresentação 84 

e abre as inscrições da plenária. Leonardo Bastos, Lions Clube, solicita ajuda para realizar o 85 

mapeamento das nascentes existes no bairro São José, Sapucaia do Sul, que são contribuintes do João 86 

Corrêa, talvez a criação de um grupo para o mapeamento dessas nascentes. Os membros da plenária 87 

ressaltam a importância do trabalho realizado no arroio e parabenizam a qualidade da apresentação. 88 

6)Assuntos Gerais: Em assuntos gerais a equipe do Revitalização, representada pela Karol e Juliana, 89 

SEMA, apresentam a evolução do processo do Estudo de Estratégias para Ampliar a Segurança 90 

Hídrica na Bacia do Rio Sinos e Entrega de Projeto Básico para Contratação da Estratégia Prioritária. 91 

Viviane Nabinger, informa que será realizada no dia 1 junho o lançamento da IV Etapa do Projeto 92 

Verdesinos. Paula Pinto, METROPLAN, realiza o esclarecimento sobre as obras sobre o Plano 93 

Metropolitano de Proteção Contra Cheias, apresentando as etapas do plano, sendo elas:  94 

1ª Etapa: Estudos de Concepção e Anteprojeto de Engenharia – Finalizada  95 

2ª Etapa: Estudos de Impactos Ambientais (EIA) – Em andamento  96 

http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2011.445-2007?OpenDocument
http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2011.445-2007?OpenDocument
http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2014.026-2020?OpenDocument


 

 

✓ 2018: elaboração do Termo de Referência – FEPAM 97 

✓ 2019/2020: aprovação e liberação do MRD 98 

✓ 2021: processo licitatório  99 

3ª Etapa: Detalhamento de Planos e Projetos de Engenharia – Não iniciada. 100 

 101 

Paula ressalta que atualmente estamos na fase licitatória para os EIA, e não na etapa projetos, onde 102 

entrariam as obras. Paula informa que tem a intenção da retomada dos grupos de trabalho para 103 

acompanhamento e se coloca à disposição para apresentar nas reuniões plenárias do Comitê o 104 

andamento do Plano. Marco Muller informa, a possível chegada, nos próximos meses, ao Rio dos Sinos 105 

o peixe Palometas, carnívoros da família das piranhas, a espécie é invasora na região e considerada 106 

predadora. E, para constar, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada pelo presidente, 107 

pelo vice-presidente, pela secretária executiva e por mim. 108 

São Leopoldo, 25 de maio de 2021. 109 

 110 

Viviane Nabinger              Kely Boscato                           Sandro dos Santos                 Anderson Etter                111 

Sec. Executiva               Sec. Administrativa                      Vice-presidente                        Presidente 112 

 113 


